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INDICATIF DE SECTION   HB9LC 
RELAIS V.H.F : Simplex à répétition 145.225 MHz FM      "ECHO DE HB9LC" 
REUNION MENSUELLE :  Le 3ème vendredi du mois à 20 heures 
 Local des Amis des Chemins de Fer 
 Commerce 126a 
 2300 La Chaux-de-Fonds 
QSO DE SECTION : Le jeudi précédant la réunion à 20h00 sur 145.550 MHz FM 
Autres QSO's :  Lundi et vendredi à 19h30 sur 145.550 MHz FM 
 Dimanche à 13h00 sur 28.450 MHz USB 

ADRESSE POSTALE :      

Nouvelle adresse  USKA - SEMONE 
    2300 La Chaux-de-Fonds 
 
Banque Raiffeisen  CCP 23—3107- 0 IBAN : CH53 8023 7000 0116 6964 0 

ADRESSE INTERNET : www.hb9lc.ch 
Nous contacter      :    comité15@hb9lc.ch 
         Pour infos : HB9BMT ou HB9HLI 
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Ce bulletin a été réalisé par HB9EPN, Georges.  
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Pas beaucoup de monde sur les ondes, pourquoi ? Cela tient en peu de chose. 
D'abord la maladie a débarqué chez plusieurs animateurs de la fréquence, les 
obligeants à se tenir en retrait et à se soigner. Pour l'un, un ptit séjour à l'hôpital 
des Montagnes, puis un suivant sur le littoral pour être requinqué un peu. Puis 
surtout du repos avant de pouvoir reprendre les activités. Pour un autre, comme 
on le dit, un break pour soigner cette p….. de maladie. Là-dessus, survient la 
période des vacances. Alors, les gens partent sous le soleil, quoi que nous ne 
puissions nous plaindre; il est aussi resté pour nous, sédentaires et fidèles à notre 
coin pour nous réchauffer un peu. Par moment, on peut même dire qu’il était 
brûlant. Mais quel bien il nous faisait ;-) 

Nous espérons qu'avec la rentrée, le monde se manifeste à nouveau. 

Une appli pour communiquer sans téléphone ou 
internet, en cas de catastrophe 

Santiago du Chili - Comment communiquer lors de catastrophes lorsque 
connexion internet et signal téléphonique sont à plat? Une petite société du 
Chili, pays endeuillé par nombre de tremblements de terre, propose une 
application mobile utilisant les ondes radios cryptées de très hautes 
fréquences. 
 
"Imaginez une personne sans accès à internet, sans signal téléphonique, ne 
sachant où aller après un tremblement de terre. C'est ce qui m'est arrivée 
quand je vivais à Viña del Mar avec mon fils de 4 ans", lance Barbarita Lara, 
conceptrice de l'application S!E. 

C'était en 2010 et un séisme de magnitude de 8,8, suivi d'un tsunami, venait 
de ravager le centre du Chili laissant derrière lui plus de 500 morts.  
 
Barbarita Lara a alors commencé à réfléchir à un système permettant aux 
autorités et aux secouristes de communiquer avec les populations privées de 
signal téléphonique ou de connexion internet. Et sa solution est venue de la 
bonne vieille radio mais modifiée.  
 
Le principe de son appli repose sur l'utilisation d'ondes radios de très hautes 
fréquences qui permet aux usagers de recevoir sur leur téléphone intelligent 
des alertes et des informations sur les points de rassemblements et les 
centres d'accueil lors de catastrophes. 
 
De plus, un système bidirectionnel permet aux usagers de partager l'info à 
d'autres utilisateurs à proximité, poursuit la jeune femme de 32 ans, dont le 
projet a déjà été reconnu et récompensé par le magazine technologique 
américain MIT Technology Examen. 



Septembre 2018 

Page N°  3 

 
"Nous avons étudié un algorithme de codage à haute fréquence... Et nous 
utilisons l'infrastructure existante du signal FM pour transmettre des 
données cryptées, à une fréquence audio, inaudible à l'oreille humaine", a 
précisé l'ingénieure lors d'une conférence de presse jeudi à Santiago. 
 
L'appli a été conçue en espagnol, mais la jeune ingénieure-entrepreneure, 
souhaite à terme la développer pour atteindre des populations à travers le 
monde et ainsi sauver plus de vies lors de catastrophes. 
 
"Notre système peut couvrir les endroits les plus reculés. Nous voulons créer 
un réseau international d'urgence solide", a-t-elle déclaré à l'AFP. 
 
(©AFP / 10 août 2018 07h19) 
 

 
Ce 11 août 2018, par annonce, nous apprenons le décès de 

HE9JOT, Jacques SCHRAG dit Clobet.  
Jacques a fait partie du club quelques années. 
On le retrouvait en 27 MHz, en 900 MHz et en 446 MHz 
avec l'indicatif Cocotier 72.  
C'était un pince-sans rire de première catégorie. 
Cela faisait plusieurs années que l'on ne l'avait vu et 
n'avions également pas de ses nouvelles. 
Son départ de ce monde est une surprise pour nous. 
Espérons qu'il rejoindra tous les amis qui nous ont déjà 
quittés et nous enverra de temps en temps un clin d'œil. 
   Adieu Jacques, bon vent. 

 
N'ayant pu participer au QSO de section le jeudi 16 août ayant une séance de comité, 
je ne peux mentionner le nombre de participants ? Jean-Claude m’a informé que 
personne n’a répondu à son appel, mais néanmoins, il y avait un SWL à l’écoute. 
Devinez qui ? 
Par contre je peux vous dire le nombre de présence lors du stam de ce mois d'août ! 
A 19h45, André, HB9CVC, me retrouve au local. A deux, nous attendons la venue des 
membres. Rien ne vient, si bien qu'à 21 heures, nous décidons de se saluer et 
regagnons nos quartiers.  
Je me demande que si cela continue, nous n’allions pas en direct contre un mur.  
C'est à réfléchir ? 
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2019 arrive gentiment et il est temps de penser à cette nouvelle année. Oui, il 
semble que de plus en plus l'intérêt manque. Si vous avez la solution nous sommes 
preneurs.  
En effet, notre vice-président, HB9CVC, André,  notre secrétaire, HB9BMT et HB9EPN, 
Georges ont fait part qu'ils ne renouvelleraient pas leurs mandats pour l'an nouveau.  

Aussi, il nous faut trouver une solution pour le futur. Il n'y a pas beaucoup de 
solutions, soit un nouveau comité se forme ou il faut fusionner avec un autre Club. 

La balle est dans votre camp. 

 
Ouf, cette fois 10 membres étaient présents : HB9CVC, André, HB9BMT, Jean-Claude, 
HB9EPM, Philippe, HB9HLI, Dominique, HB9ULL, Emmanuel, HB9SWL, Pierre, 
HB9EWA, Adrien, HB3YSH, Cédric, HB3YPN, Biagio et HB9EPN, Georges. 
Il y a peu de courrier : nous avons reçu un courrier de HB9ELJ qui nous informe de sa 
démission. 
Les discussions fusent dans tous les sens. Philippe rappelle que suite à une 
information de HB3YRY, Patrick, qui l'informe que le relais fait la sourde oreille ! 
Philippe se rend sur place et remarque que la prise avait été retirée. Après l'avoir 
reconnectée, le relais se réveille et est à nouveau fonctionnel. Merci Philippe. 
A 22 heures, les premiers partent et le local se vide gentiment.  

 

Pour rappel, la rencontre du 3ème vendredi d'octobre est supprimée et est remplacée 
par le traditionnel souper au Maillard. Rendez-vous directement au restaurant. 

 
2019 s'annonce particulière ? Plusieurs personnes du comité ont l'intention de ne 
pas renouveler leur poste. De plus le stamm actuel risque de ne plus se faire au Club 
des Ptits trains, Georges, HB9EPN, pense à se retirer du comité. Donc il nous faut 
réfléchir pour trouver une autre solution pour ne pas être pris au dépourvu.   


